

Schwerpunkt: Angehörige Krebskranker

153 **Psycho-Skop**

Editorial

155 Krebs in der Familie – Last der Angehörigen?
Heide Götze, Elmar Brähler

Originalarbeiten

157 Gesundheitsbezogene Lebensqualität und Pflegebelastung von Angehörigen palliativer Tumorpatienten in häuslicher Versorgung
Norbert Köhler, Andrea Perner, Daniela Anders, Elmar Brähler, Kirsten Papsdorf, Heide Götze

163 Psychische Morbidität bei Partnern Kehlkopflöser Karzinompatienten: Womit hängt die Auftrittswahrscheinlichkeit zusammen?
Alexandra Meyer, Dorit Wollbrück, Andreas Dietz, Elmar Brähler, Orlando Guntinas-Lichius, Hans-Joachim Vogel, Eberhard F Meister, Annett Körner, Susanne Singer

170 Partnerinnen von Krebspatienten mit minderjährigen Kindern – Psychische Belastung im Vergleich zur Allgemeinbevölkerung und zum krebserkrankten Partner
Heide Götze, Elmar Brähler, Georg Romer, Corinna Bergelt, Kai von Klitzing, Wolfgang Herzog, Hans-Henning Flechtner, Ulrike Lehmkuhl, Jochen Ernst

177 Alleinerziehend und krebserkrank – was macht das mit dem Kind? Psychische Symptome und Lebensqualität von Kindern aus Kind- und Elternperspektive
Sascha Weis, Gabriele Koch, Stefanie Dieball, Kai von Klitzing, Georg Romer, Ulrike Lehmkuhl, Corinna Bergelt, Franz Resch, Hans-Henning Flechtner, Monika Keller, Elmar Brähler

185 Angehörige und Patienten in der ambulanten psychoonkologischen Versorgung: Zugangswege, psychische Belastungen und Unterstützungsbedürfnisse
Christina Rosenberger, Anja Höcker, Michaela Cartus, Frank Schulz-Kindermann, Martin Härter, Anja Mehnert

Aktuelle psychosomatische und psychotherapeutische Behandlungsansätze

195 Mentalisierungsbasierte Therapie (MBT) für schwere und komorbide Borderline-Persönlichkeitsstörungen
Thomas Bolm

200 **Kongressankündigungen**

Impressum auf der letzten Seite

Editorial

155 Cancer in the Family – Burden of Relatives?

Original Articles

157 Family Caregivers of Palliative Cancer Patients: Health-related Quality of Life and Care-related Burden

163 Psychological Morbidity in Spouses of Laryngectomized Cancer Patients: Factors Related to the Probability of its Occurrence

170 Female Spouses of Cancer Patients with Minor Children – Psychological Distress in Comparison with the General Population and the Cancer Partner

177 Single-Parenting and Parental Cancer – How Does this Affect the Child? Children's Mental Health Problems and their Quality of Life from their Own and their Mother's Perspective

185 Outpatient Psycho-Oncological Care for Family Members and Patients: Access, Psychological Distress and Supportive Care Needs

Current Psychosomatic and Psychotherapeutic Options for Treatment

195 Mentalization-Based Treatment (MBT) for Severe and Comorbid Borderline Personality Disorder